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有啥只管诉说
晚报帮你奔波

24小时百姓热线

4940000
报料QQ：800019008

□本报记者 库艳敏

近日，本报多个渠道陆续接
到市民反映市区部分路段路灯不
亮的问题，记者采访整理了以下4
个路段的各方声音，希望引起相
关职能部门的重视。

【地点】：东联北社区机厂路
【现状】：有灯不亮
【调查结果】：电费无人买单

1月 8日，在人民网地方领导
留言板，网友匿名反映卫东区东
环路街道东联北社区机厂路路灯
成摆设一事。

网友说，卫东区东环路街道
东联北社区机厂路的路灯安装已
半年多，但至今没有投入使用，给
该区域的东环路小学、市四十一
中的学生和附近居民生活带来了
不便，请领导关注，及时让路灯亮
起来。

记者看到，目前这条留言还
没有回复。

1月12日，记者联系到了东联
北社区党支部书记张全磊。他
说，前几年，这条路附近的中小学
均归平煤神马集团管理。后来，
学校归属市政，卫东区政府出钱
修理了道路，并安装了路灯。区
政府与附近的辖区单位（原东联
公司）协调，由辖区单位承担电
费，但仅仅是协调，并没有相关手
续。

张全磊说，以前单位效益好
的时候辖区单位愿意承担，现在
单位效益不大好，这又是一大笔
开支，路灯一事就搁置了起来，归
根结底是电费无人买单。

【地点】：长青路北段
【现状】：有灯不亮
【调查结果】：涉及长青路改造

1月 9日，微友“飞扬”向平顶
山微报反映，市区长青路北段路
灯装一年多了，就是不亮。

就此，记者联系了市路灯管
理所的一名徐姓副所长。他说，
这涉及长青路改造问题。据他所
知，长青路是分段施工，一期是园
林路至阳光花苑小区东门，目前
这段路已修好，路灯已亮。二期
是建设路以北至园林路段，目前
正在施工。路灯是随着工程推进
的。长青路北段即矿工路西段铁
道口向南涉及拆迁问题，目前此
路段还未施工。现有路灯并不归
市路灯管理所管理，可能是开发
单位安装的。

【地点】：光明路平安大道以北
【现状】：没装路灯
【调查结果】：工程未完工

近日，市民朱先生向本报反
映，市区光明路平安大道以北至
乐福小区路段没有安装路灯，市
民夜间出行不便。

朱先生说，他家住光明路北
段的平煤神马集团劳模小区。光
明路北段通车很长时间了，路旁
也留有电线接口，但一直未装灯
杆。现在，晚上6点天就黑了，附
近的劳模小区、乐福小区居民上
下班、孩子上下学都要摸黑，没有
路灯，过马路很不安全。

昨天，记者联系市住建局工
程科一杜姓副科长得知，这条路
虽是市管道路，但业主单位和施
工建设单位均是平煤神马集团，
目前道路虽已通车，但路灯和绿
化问题都未完工，因此尚未交给
住建部门管理。

【地点】：新南环路
【现状】：有灯不亮
【调查结果】：正在办理有关手续

1月 10日，市民胡女士向本报
反映，市区新南环路修好后路灯
一直不亮。

胡女士家住新南环路附近，
孩子在平顶山工业职业技术学院

上学。她说，学校有部分学生宿
舍在新南环路以北，学校在路南，
学生每天必须过马路。新南环路
上大货车较多，车速也较快，没有
路灯感觉很不安全。

记者梳理网友反映发现，
2013年 6月 26日，网友曾在人民
网地方领导留言板反映过此事。
当年7月11日，市交通运输局回复
如下：

经调查，新南环路、西环路拆
迁改造工程全长12.72公里，按照
城市道路设计标准，已于2012年
4月完成包括路灯、绿化等附属设
施在内的所有建设任务。根据市
政府《关于新南环路西环路移交
城建部门管理协调会议纪要》
（[2012]11号）“自2012年5月1日新
南环路、西环路由市交通部门按
有关程序移交市城建部门，2012
年 5月 1日起，城建、公安等有关
单位按照城市道路管理权限履行
管理职责”之要求，目前我们正按
有关程序向市城建部门进行新南
环路、西环路的整体移交。移交
工作结束后，相关部门将对该路
段包括路灯在内的基础设施进行
统一管理和维护。

此后，网友仍不断在留言板
上反映新南环路路灯不亮的相关
问题。记者留意到，针对网友的
留言，相关部门都进行了回复，市
交通运输局在对一位网友2014年
6月份的留言中回复称：目前，我
们正会同施工单位全力配合照明
设施的检修和移交，6月底之前可
全面完成。

2014年 10月，一位网友甚至

给省领导留言，再次反映此事。
对此，市公路管理局公开回复如
下：2014年8月，我局与路灯管理
部门进行了沟通协商，并按路灯
管理部门提出的整修意见，组织
施工单位对全线600余盏路灯进
行全面检修，预计11月20日前完
成整修工作，具备亮灯条件。

如今，新的一年又来了，新南
环路的路灯仍没亮起来。

1月12日和昨天，记者分别联
系了市城管处路灯管理所和市住
建局。

市城管处路灯管理所一名
不 愿 意 透 露 姓 名 的 工 作 人 员
说，他们目前没有接管新南环
路上的路灯。据他所知，是由
于此路施工完成后，有很多问
题没有整改。

记者拨打人民网上回复中所
留的市公路管理局的一个手机
号。接电话的工作人员称是工程
科的，并称自 2015年 1月 1日起，
新南环路已移交给市住建局。

昨天上午，市住建局工程科
一杜姓副科长表示，据他所知，新
南环路目前还没有移交给他们。

市交通运输局办公室负责人
给记者提供了熟知此情况的市公
路管理局一名付姓负责人的电
话，记者多次拨打电话，对方一直
在通话中。

昨天下午 4 点多，该付姓负
责人回电说，目前我市筹集的资
金已经到位，施工单位正在加紧
整修。市公路管理局和市住建局
正在协商办理有关手续，如果快
的话，春节前灯能亮起来。

或有线没杆，或有杆没灯，或有灯不亮

这些路段何时能亮起来

□记者 杨岸萌

本报讯 市区长青路南段市
职业病防治所南侧路东人行道上
有人搭帐篷设牌场，帐篷外还用
塑料布围了一个简易厕所，很长
时间了也没有人管（本版1月7日

报道）。
昨天上午，记者在现场看

到，帆布帐篷已被拆除，但是帐
篷所在位置紧邻墙壁十多米长
的地方用塑料布盖着一堆东
西。记者掀开塑料布，下面堆
着沙发、凳子、面板等物。

“此事见报当天，一辆城管
执法车开过来，上面的人下来
后在路边看着，搭帐篷的人自
己把帐篷拆了。”市职业病防
治所的工作人员说，帐篷虽然
拆了，但是沙发、凳子等东西
好几天了还没有清理，“看着

像一堆垃圾，不仅影响市容，
而且我们还担心他们重新搭帐
篷”。

昨天下午，记者再次致电新
华区创建办，工作人员表示会再
派人过去查看，尽快把东西清理
走。

长青路南段人行道上帐篷已拆
残留杂物未清理完

来电照登

市民赵女士昨日来电：市区
南环路东段 28 号院内有一下水
道堵塞，污水横流。

市民李先生昨日来电：市区
新建路30号院9号楼3单元下水
道堵塞，十几天了，居民出行不
便。

市民张先生昨日来电：市区
园林路东段暖气管道已经铺设完
毕，不知何时将路面修补好。

热线回复

市区朝阳路1号楼前有一暖
气管道漏气，噪声大，影响附近居
民休息。

平顶山热力集团供热有限公
司总调度室吴女士：将派维修人
员前去处理此事。

市区湛南路公园北门河堤上
的公厕关门多日，市民如厕不便。

湛河区环卫局工作人员张先
生：因湛河治理将水管挖断，正在
协调解决。

□见习记者 张静

本报讯 昨天上午，有市民拨
打本报热线反映，市区稻香路上
多个窨井盖破损，存在安全隐患。

昨天上午10点多，记者沿市
区建设路进入稻香路，北行约
300米，看到一个窨井盖破损严
重，道路两侧的人行道上还堆放
了大量预制板。继续向北，发现
一处窨井没有井盖，几根绑着塑
料袋的枯树枝插在窨井中警示路
人避让。记者一直行至平煤神马
集团铁路立交桥，发现在这一路
段共有3个窨井盖破损严重，人
行道旁多个雨水窨井箅子受损。

一位路过的市民指着破损的
窨井盖告诉记者，经常有大车从
这一路段经过，井盖可能是被轧
坏的。

随后，记者将此事反映到市
住建局工程科，工作人员称会马
上派工作人员去处理。

稻香路上窨井
又“受伤”
市住建局：
马上派人处理

昨天上午，市区稻香路上一
窨井盖缺失，井中插有树枝提醒
路人避让。 本报记者 张鹏 摄

昨晚，记者在市区平安大道以北的光明路上看到，没有照明设施的路上漆黑一片，过往路人只得借助
汽车灯光小心翼翼地前行。 本报记者 李英平 摄


